
 

  

職員提案制度における令和５年優秀提案について 
 

令和５年は52件の職員提案があり、下記のとおり、知事より優秀提案を決定いただきました。 

つきましては、下記優秀提案について、各職場において周知いただき、活用されますよう、お

願いいたします。 

 

 

 ○ 優秀提案の件数 

優秀賞：県政課題の解決や業務の改善等に貢献する提案 ３件 

奨励賞：優秀賞には至らないが、県政課題の解決や業務の改善等に貢献する提案 ４件 

 

 ○ 優秀提案の概要 

【優秀賞】 ３件 

提案名 「県民のあゆみ」をさらに読みやすく 

提案者 農林水産部農村計画課 主査 山本 泰弘（やまもと やすひろ） 

提案 

概要 

県広報誌「県民のあゆみ」には明朝体が多用され

ており、視認性が今一つであることから、「ユニバー

サルデザインフォント（ＵＤフォント）」を使用する。 

 
 ※ＵＤフォントとは：ユニバーサルデザインの概念に基づき

開発された、多くの人に分かりやすく、読みやすいように

工夫されたフォント。 

 

 

提案名 
機器購入調査票作成の効率化 

～あらゆるムダの削減を目指して～ 

提案者 工業技術センター庄内試験場 専門研究員 五十嵐 裕基（いがらし ゆうき） 

提案 

概要 

「機器購入調査票」は様式第１号～第５号からな

るが、このうち「様式２－１（仕様書）」、「２－３（仕

様決定理由書）」及び「様式３（機種比較判定表）」

について、作業性が非常に悪く、記載内容が分散か

つ重複している等により作成者の負担が大きいこと

から、仕様書・仕様決定理由書・機種比較判定表を

集約した新たな様式をエクセルにより作成する。 

 
※機器購入調査票とは：１品目１台あたりの予定価格が200

万円以上の機器等を購入する際に開催する機器選定審査

会へ提出する書類の一つ。 

 

 

【イメージ】 

【イメージ】 

令和６年３月27日 

総 務 部 

令和 MSゴシック 

MS明朝 令和 

令和 

令和 

BIZ UD明朝 

BIZ UDゴシック 

３つのワード様式を、１つの 

一覧性の高いエクセル様式へ集約  

 



 

提案名 ＳＤＧｓで安全確保 

提案者 置賜総合支庁西置賜建設総務課 主任主査 大河原 重明（おおかわら しげあき） 

提案 

概要 

多くの庁舎において、節電のために階段は消灯し

ていることが多く、夕方には照度不足から踏み外し

たりする危険がある。また、災害時に停電が発生し

た場合には、特に来庁者にとって真っ暗な慣れない

階段は転倒等の危険が大きすぎる。 

階段に蓄光テープを貼ることで、ランニングコス

トがゼロ（ＳＤＧｓ）で、来庁者や職員の安全を確

保することができる。また、蓄光テープがあること

で、点灯時刻を先延ばしし、消灯時間を長くするこ

とができ、節電効果も高まる。 

 

 

 

【奨励賞】 ４件 

提案名 
イベント計画の際は他部（課）の計画をチェックしてみよう 

～連携（同時開催等）した方が良いものがあるかも～ 

提案者 庄内総合支庁地域保健福祉課 福祉企画主査 伊藤 あずさ（いとう あずさ） 

提案 

概要 

イベントを実施する際に、「他課のイベントと連携

（同時開催など）した方がより高い事業効果を得ら

れるものがないか」について検討するためのテーブ

ル（フォルダ）を用意する。 

スケールメリットを活かすことで、より多くの集

客が可能となるほか、各部（課）の連携強化や職員

のコミュニケーション活性化が図られる。 
 

【実施方法等】 

○イントラグループウェア―文書管理上に「イベント

計画（連携（同時開催等）検討用）共有フォルダ」

を作成する。 

○予め簡単な記載様式を準備する。 

 （掲載項目例） 

  ・時期 ・イベント名 ・内容  

・ターゲット層 ・担当課 ・連絡先 

・他の事業との連携（同時開催等）可否 

○各部（課）は前述の様式を使用してイベントの開催

予定情報（事業計画段階のもの）を掲載し、情報を

共有する。 

○各部（課）でイベントの開催計画を立てる際に、他

部（課）のイベント情報を閲覧し、連携（同時開催

等）した方がより効果的なものがないか検討する。 

○連携（同時開催等）した方がよい場合は各部（課）

と調整を行う。 

 

【イメージ】 

（※消防庁採用の蓄光テープ商品ペー

ジ（和気産業㈱HP）より画像転載） 

【イメージ】 

Ａ課 ○○フェア 

Ｂ課 ××フェス 

Ｃ課 △△大会 

計画段階の各課のイベント情報を集約 



 

提案名 職員同士の呼び方について 

提案者 村山総合支庁納税課 主任主査 遠藤 佳代子（えんどう かよこ） 

提案 

概要 

現在、職場で人に声をかける時は、「〇〇主査」

や「○〇係長」など、職名を付けているが、一定の

ライン以下の職員については、「〇〇さん」とさん付

けで呼ぶことにする。民間でも普及してきて風通し

が良くなったという評判である。 

 

 

提案名 効率的なエレベーターの運用 

提案者 匿名 

提案 

概要 

①県庁に６機あるメインエレベーターを、偶数階

用、奇数階用、各階用に２つずつ分ける。システ

ム改修をするとコストが大きくかかるため、まず

は張り紙等で表示する。 

→快速電車と同様、止まる頻度が少ないほど効率

的に人を運べる。 

②エレベーターの閉めるボタンの機能をなくす。

（または押してから閉まるまでの時間をより長

くする。） 

→エレベーターの受付時間が長くなり、１回でよ

り多くの人を運べ、結果的に１日のエレベータ

ー稼働回数が少なくなり、省エネになる。 

 

※「効率的なエレベーターの運用」については、提案者の希望により匿名。 

提案名 退庁の放送時間の変更 

提案者 会計局会計課 主査 長谷川 和範（はせがわ かずのり） 

提案 

概要 

現在、17：30 に行われている退庁を促す放送を

17：15 に変更することで、サービス残業の減少を

図る。 

 

 

【イメージ】 

   奇数階のみ 

山形主幹？ 

山形補佐？？ 

偶数階のみ 

山形さん！ 

各階止まり 

 

 

【イメージ】 

【イメージ】 

17：30 17：15 


